
智行理财网
靠档计息的为什么要取消？靠档计息叫停该怎么办？

自从资管新规以后，银行理财产品已经不允许刚性兑付了，简单来说就是没有保本
保收益了，没有了保本保收益的承诺之后，银行的理财产品就不像之前那么受欢迎
了，具有那么大的吸引了。

追求稳健收益的投资者，把更多的目光放到了大额存单和结构性存款等等方向上，
收益虽然更低一些，但是相对来说还是非常有保障的，近年来，还有一个备受欢迎
的定存产品，受到了众多投资者的喜爱，那就是靠档计息类的定存产品。

靠档计息类的定存产品，可以说是很多商业银行吸收存储的利器。它最大的特点就
是支取灵活、流动性好。

这类定期存款产品，在提前支取的时候，可以不按照活期利息计算，而是根据提取
时间，参照最靠近的一档利率计算利息，这种方式，就可以让投资者能够获得更多
的存款收益。

很多人除了买大额存单和结构性存款，考虑到灵活支取的特点，还会选择这一类靠
档计息的产品。

举个例子来说，选择一款30万的一年期定存产品，那在第10个月想被支取出来该怎
么计算呢？这时候就可以参照最近一档利率计算，每个档位有自己的存款期限和利
率，每个银行的档位划分不一样的，但是对投资者来讲，就比传统的定存产品相同
情况下利息收益更高了。

因此，老百姓非常喜欢这类定存产品。

但是最近监管部门发出通知，要求各银行暂停新增定期存款提前支取靠档计息的产
品余额和新增用户，2020年12月14日的时候，六大行相继发布公告自2021年1月1
日开始，正式暂停靠档计息。

为什么不允许银行发售靠档计息的存款产品了呢？

原因就是这种定存计息方式违反了央行《储蓄管理条例》当中提前支取按照活期计
息的规定，因此被紧急叫停了，各地的银行现在已经在执行这一规定，听到这个消
息，不少的投资者认为，这一下可期待的利息变少了实在是可惜。

但是，业内人士却认为，这类靠档计息的存款产品，自从推出以来，因为收益和流
动性，大大的高于传统的定期存款产品，甚至成为银行吸储产品中的爆款产品，最
后竟然演变成为恶性竞争的局面。这也给银行带来了比较高的成本，长远来看，它
也不利于银行的发展。
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我们普通投资者跟银行的关系是相互依存的，如果银行的发展受到局限，作为投资
者自然不可避免的也会受到一些影响，虽然站在我们的角度，是希望通过储蓄获得
更多稳定的利息收入，这是没有问题的，但是从宏观的角度，这是有利于各方面长
远的有利的发展的。

我们应该如何应对靠档计息的叫停呢？

对于有提前支取需求的投资者来说，可以从几个方面去考虑。

第一，以后存款就不能选择一次性的存一张存单，应该把一笔钱分成多笔，这样的
话，如果有急事需要用钱就提前支取部分存单就可以了。

第二，可以认真挑选产品的种类，虽然靠档机制的政策取消了，但是还是有很多比
如定活两便、定活通等产品可以作为替代品，还是非常不错的，既可以享受活期的
便利，还可以享受定期的收益，还是非常好的。这个需要自己花点时间去详细了解
，花时间了解清楚，也是对自己的资金负责。

第三，可以选择一些无固定期限的理财产品，比如有一些现金管理类的产品，他没
有固定的期限，可以随时支取，收益方面也还做的不错。虽然是理财，不会明确的
保本保收益，但是大多数是低风险的产品，习惯了保本保收益的投资者也不要一听
到风险就害怕，虽然有风险，其实很多的理财产品从发行开始都没有出现过亏损的
情况，收益也是比较稳定的，不妨可以关注一下。
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